



BILAN ANNUEL COMITE DES SAGES 2023

Œuvrer bénévolement au service des Saint-agnantais, tel est l'engagement pris par le comité des sages.

En 2023, nous pouvons une nouvelle fois dire que le contrat a été rempli.

Effectivement, par un travail sérieux et assidu du comité, opéré à la fois lors des assemblées plénières avec les élus, en respectant notre doctrine, établie pour mémoire sur *l'Ecoute, l'Analyse la Transmission*, mais également par des actions de terrain très concrètes. De plus, la création récente d'une adresse mail (*que vous trouverez au bas de ce bilan*), va permettre d'améliorer encore un peu plus les échanges avec les administrés, dans le cadre de nos attributions.

- Deux projets étudiés l'un en 2019, l'autre depuis 2021 ont été finalisés, ou sont en passe de l'être.
- Une Soixantaine de questions ont été posées lors de nos assemblées, 50% ont été suivies et/ou traitées rapidement par la municipalité.
- Une dizaine d'actions de terrain en liaison avec la municipalité ont été réalisées,
- Présence du comité aux cérémonies officielles,
- Rédaction de divers articles sur le « mag communal ».

Voilà pour l'inventaire comptable

Les projets : Plus concrètement, en mars nous avons vu la réalisation par la municipalité en liaison avec le département d'un point important, demandé par une majorité de Saint-Agnantais, lors des réunions pré-électorales, puis étudié par le comité : la réduction de la vitesse dans la commune. Sujet ô combien important pour la municipalité, mais également pour les administrés. L'efficacité de la priorité à droite induite par le respect de cette règle n'est plus à démontrer [2% des infractions selon les statistiques gendarmerie]. La pose de chicanes sur l'avenue de Villeneuve a participé neuf mois plus tard, à un constat encourageant même si encore trop de véhicules ont du mal à ralentir dans la commune. Un point noir subsiste cependant, par le détournement de véhicules, vers le chemin des vallées rendant cette voie bruyante et dangereuse, notamment aux heures de pointe.

Second projet étudié par les sages, l'inventaire des lieux ayant contribué à la genèse et à la fondation de notre commune. Ce projet de longue haleine remis à la municipalité le 6 septembre 2023 a été possible grâce également à la participation d'administrés, nous les remercions. En 2024, la municipalité doit faire relier par un éditeur ce document qui sera disponible dans une version non déterminée à ce jour.

Les questions des assemblées plénières : Le principal point abordé par le comité en 2023, sujet d'inquiétude et de préoccupation est sans conteste l'affaiblissement de l'offre médicale locale. Le comité avec un administré lanceur d'alerte a demandé et obtenu un rendez-vous avec les élus nationaux de notre circonscription (MM. le député Plassard et le sénateur Vallet). Ceux-ci conscients de la problématique œuvrent dans les différentes commissions nationales mais sans viser de résultat avant une période longue.

Le comité est également soucieux du turn-over de nos commerces de bouche, ceux-ci ayant bien travaillé pendant la période COVID sont inquiets par la disparition des chalands du dimanche matin. Le développement de notre commune passe obligatoirement par une politique commerciale active avec une contribution naturelle des administrés. Le comité entend faire de ce sujet, un point important de son action future.

Pour ce qui concerne les divers travaux ou/et améliorations, la municipalité s'est dotée d'un logiciel d'enregistrement et de suivi (ASTECH), les administrés peuvent directement venir à l'accueil pour faire enregistrer une demande de travaux. Lors des réunions plénières des sages, le responsable des services techniques présent enregistre les doléances évoquées et assure la planification pour les équipes d'intervention.

Nous ne pouvons énumérer tous les travaux demandés mais les questions qui n'ont pas fait l'objet d'une réponse immédiate figurent ci-dessous dans la partie des vœux 2024.

Les actions de terrain : Participant en cela à l'amélioration du bien-vivre ensemble et du cadre de vie, Les actions de terrain du comité ont été nombreuses en 2023.

- Pour les enfants, nous avons comme chaque année assuré la chasse aux œufs au jardin du « *Pas des vaches* » dans la joie des petits mais aussi des grands, une distribution plus équitable a été mise en place. Merci à la commune pour l'achat des chocolats.
- En janvier, la plantation d'arbustes impasse du Merzeau, avec les écoles, les militaires de la base aérienne et les agents communaux, a été un moment important d'unité et de convivialité au service de la biodiversité.
- Début juin, le comité a participé au fleurissement de la commune, rond-point, écoles, rues, autant de lieux qui ont égayés notre agglomération durant la période estivale.
- A la fin du même mois, le concours des maisons fleuries, moment important pour une commune, n'a malheureusement pas réuni beaucoup de candidats. Nous espérons sincèrement que 2024 voit une hausse significative des candidatures, car nous observons de remarquables réalisations, qui mériteraient d'être admirées et valorisées.
- L'engagement des sages à « *Octobre Rose* » a été important, de nombreux gadgets ont été réalisés et la vente de ces goodies sur le marché du dimanche et sur le forum des associations a rapporté la très belle somme de 562€uros, nous pouvons être très fiers de cette participation.
- La dernière prestation de l'année par les sages, a été effectuée une nouvelle fois pour la valorisation de notre commune dans la période des fêtes de fin d'année, elle a consisté en la conception d'ornements, afin que les agents municipaux puissent décorer les sapins dispersés sur les principaux lieux de vie.
- Notre engagement est également l'occasion de participer naturellement aux cérémonies officielles.
Au 14 juillet, grâce à notre intervention auprès de la base aérienne, nous avons eu le plaisir d'accueillir un groupe de jeunes, des « *escadrilles air jeunesse* », nous souhaitons le renouvellement de cette opération.

Nos vœux pour 2024 :

- a) Si l'on posait la question à la population de leurs vœux pour l'amélioration de la commune en 2024, sans nul doute, un grand nombre répondrait « la rénovation du réseau routier et des trottoirs ». Il est évident pour nous tous usagers, que cette opération est prioritaire, pour ajouter une plus-value à notre commune. Si l'on poursuit notre focus sur nos infrastructures routières, nous ne pouvons qu'espérer voir le renouvellement de la signalétique dont l'état à ce jour ne grandit pas l'aspect de notre cité et ne peut rester un vœu pieux trop longtemps... l'avenue de Villeneuve doit également être finalisée, le report ne peut et ne doit pas devenir une réponse systématique.

- b) Privilégier la qualité de vie des habitants : Les commerces jouant un rôle clés dans la cohésion et l'animation sociale, une commune attractive se veut, en liaison avec les commerçants, de proposer des lieux de vente agréables avec des horaires souples et adaptés à la vie des administrés, un effort de tous, municipalité pour faciliter l'installation, commerçants pour offrir ce qu'attendent les Saint-Agnantais et habitants pour se forcer à aller vers nos commerçants, doit être réalisé en ce domaine en 2024. Nous tacherons d'y travailler tous ensemble.
- c) L'envie de nature, de réseaux à mobilité douce, de sport ou simplement de promenade sont de plus en plus prisés par les Français, aussi notre parc du « *Pas des vaches* » est une véritable aubaine et doit jouer un rôle plus important dans notre commune et ce pour toutes les catégories d'âge. Le marais intimement lié aux gènes de notre cité doit également être associé à ces loisirs, des panneaux d'information et bornes pédagogiques doivent parsemer ces lieux de détente. Afin de renforcer la notoriété de Saint-Agnant, il serait judicieux, de faire inscrire le pigeonnier dans la liste de la « *route historique des trésors de Charentes* ».

En conclusion et à la lecture de ce qui précède, nous pouvons mesurer l'activité importante du comité des sages, son implication, son dévouement, et son enthousiasme à la réalisation des différentes missions ce qui participe grandement au positionnement de notre commune de « village où il fait bon vivre » A contrario, nous déplorons l'absence de solidarité, et de participation de certains élus, qui malgré leur engagement en 2020 à servir les administrés et à faire vivre la commune, ont rapidement manqué d'endurance et de ténacité. Nous comptons sur eux pour la fin de la mandature afin de donner un second souffle à l'équipe en place.

Adresse mail du comité des sages : sages17620@gmail.com